

herunter und berührte den Boden. Sie blickte ihn von unten an, wie man an einem Turm hochsieht. Er ließ den Brief neben sich auf die Liege fallen, griff in ihr Haar und ließ es durch seine Finger gleiten. Kleine Falten auf der Stirn, sah sie ihn an, wartete, was er ihr sagen würde. Kurt blies Luft aus der Nase, als ob er irgendetwas oder irgendjemanden verächtlich fände, er schüttelte den Kopf.

"Unter den Gerüstbauern, als ich mal im Praktikum war, weißt du, da hatten wir einen, der goß sich an allen ungeraden Wochentagen einen hinter die Binde. War schon ein alter Knabe. Fünfzig vielleicht. Wie haben wir mit dem geredet! Es half nichts. Am Übernächsten Tag trabte er wieder in dem Zustand an und wollte aufs Gerüst. Klar, daß wir ihn nie hoch ließen. Der Meister teilte ihn unten ein, und wieder redeten wir ihm zu. Eines schönen Tages war der Meister zum Lehrgang. Unser Schluckepecht fliegt wieder ein, sternhagelblitzevoll. Und will aufs Gerüst, klarer Fall. Da habe ich den andern den Vorschlag gemacht: Lassen wir ihn doch rauf. Und es soll bloß einer immer in der Nähe bleiben, damit kein Malheur passiert. Die Junge hören auf meinen Tip, und der Schluckepecht macht sich dran, die Leiter hoch zu wackeln. Schon im zweiten Stockwerk muß er sich ausruhen. Er setzt sich auf die Latten und hält seinen Kopf fest. Ungefähr so. Und stöhnt vor sich hin. Aber ich bin ihm hinterher. Los, sage ich, du sollst ganz oben weitermachen. Tegelang warst du unten, heute machst du mal den Obermann. Er knurrt was, dann steigt er in einem Zug bis zum vierten. Die Junge reich an ihm die Bretter hoch. Na ja, er faßt immer mal daneben, schwankt wie der schiefe Turm von Pisa, muß sich mit einer Hand immer abstützen. Lauter solche Kinkerlitzchen macht er da oben. Komme, sagt er plötzlich und dreht sich nach mir um. Ich stehe zwei Fuß breit neben ihm und passe auf. Komme, sagt er, laß mich vorbei, ich gehe wieder runter. Er dreht mir sein stoppliges Gesicht ganz zu. Da sehe ich, daß er Angst hat. Halblaut sagt er zu mir, daß es die anderen nicht hören sollen: Hilf mir runter. Und flüstert: Ich bin nicht schwindelfrei. Also wir gehen runter. Ich immer dicht hinter ihm, die Leiter zittert. Ich sehe genau, wie ihm die Hosenbeine wackeln. Entschuldige, daß ich's so drastisch sage, Fee: Als er unten war,